

FARO DE VIGO.

PERIODICO DIARIO

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

En Vigo CUATRO reales al mes,
En el resto de España CATORCE reales trimestre,
Extranjero y Ultramar CINCOVEINTE reales al año.
Anuncios y comunicados, á precios de tarifa.
En los números SEIS céntimos de peseta y atrasados CINCUENTA.

REDACCION Y ADMINISTRACION

21 PRÍNCIPE 21

NO SE PUBLICA LOS DIAS SIGUIENTES Á FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Madrid, «Agencia de Publicidad,» Havaas-Fabra, Bolsa 12,
Barcelona, Eres, Roldós y Comp, Escudillers, 5, 7 y 9,
Paris Mr. A. Larotte, Rue Sainte Anne, 51 bis y C. A. Saavedra 5,
Rue Talbott,
Mr. Thomas Holloway, Londres 538 Strete-Oxford,

ECOS DE MADRID.

SR. DIRECTOR DEL FARO.

El Municipio nos ha preguntado una vez más nuestro nombre, la edad que tenemos, la profesion de que vivimos, el sueldo que cobramos ó la renta que percibimos, el alquiler de casa que pagamos y otra porcion de cosas por el estilo.

Cualquiera que se atreviese á ser la cuarta parte, de pregunton, recibiria respuestas de varios géneros y no muy agradables.

—Es fuerte cosa! decía una señora de alguna edad. No he visto nada más impertinente que el ayuntamiento, ni nada más desmemoriado. Todos los años pregunta lo mismo. Con una vez bastaba.

—Pero señora, le contestaron, V. es viuda este año y el anterior era casada, era V. miembro de familia y ahora es V. cabeza, tenía V. más ó ménos renta.

—Todo eso pase, pero preguntar la edad le parece á V. que no es ese faltar á todas las reglas de la educacion?

—Con todo, se dan casos en las que tienen cincuenta años, suelen tener doce meses despues, cuarenta y seis ó cuarenta y cinco.

—Bien se conoce que aspira V. á ser concejal cuando defiende esas impertinencias.

Lo más depresivo es la última pregunta: ¿sabe V. leer y escribir?

—¿Quién no sabe leer y escribir?

—La mitad de los españoles, y me quedo corto.

—Pues que no se queden cortos los municipios y verán ustedes como no hace falta la insidiosa pregunta.

En Paris ha adoptado el ayuntamiento para formar el padron un sistema que ha agravado una guerra que siempre existe en estado latente.

¿Qué dirán Vds. que ha hecho? pues nada ménos que encargar á los porteros tan delicado trabajo.

—Estos un horror! esclaman algunos, tener que confiar á los mayores enemigos, el estado civil y moral, material y hasta intelectual.

¡Que tonterial! El portero más torpe es

capaz de llenar las casillas del padron sin preguntar á ningun inquilino.

Ellos, lo mismo en Francia que en España, saben todo, todo, hasta lo que no puede decirse.

El Congreso nos ha ofrecido una escena de un naturalismo á lo Zola.

Un diputado ministerial acusó en plena sesion á un alto funcionario de que no le habia recibido, y añadió que un portero le habia indicado en nombre de su jefe que hasta despues de las doce de la noche no podia recibir á los diputados.

El funcionario se sacudió las pulgas como suele decirse, revelando que el diputado habia ido á pedirle un billete de libre circulacion para que viajase gratis un pariente suyo.

En fin los dos se dieron un vapuleo parlamentario de lo lindo.

No hay que extrañarlo: era martes y el martes es el día en que las maritornes aclaran la ropa sucia.

Para esta ropa no es necesaria más plancha que la que hicieron hablando unos escuchando otros y permitiendo alguno que se hablase y se escuchase.

D. Ramon de la Cruz habia hecho con este asunto un divertido sainete.

En el saladero ha habido una escena edificante.

El actual alcaide, que segun parece es hombre listo y de carácter. se propuso desarmar á los presos.

Mandó al efecto proceder á un registro minucioso y terminado este, llevaron á su presencia tres espuelas llenas de navajas y puñales.

¿Como habrian negado á su poder? He aquí un problema que solo puede resolverse por las matemáticas, pero no por las puras.

Los lectores conocen la espantosa catástrofe que ha producido el incendio de un teatro de Viena.

Con este motivo se ha hablado de las pocas garantías que ofrecen los teatros de Madrid y los aprensivos y tímidos han dejado de asistir á ellos.

En esta situacion los ánimos, el domingo por la tarde, cuando el teatro Martin estaba lleno, un espectador de galeria

alta dejó caer un pañuelo sobre un me-
chero de gas.

El pañuelo se con virtió en una pequeña llama aérea, un espectador gritó... fuegol y allí fue Troya. Todos quisieron escapar, unos gritaban, otros predicaban la calma, las mujeres se desmayaban, los niños lloraban y hubo la confusion que pueden ustedes figurarse

Al fin todo volvió á su primitivo estado, menos unas cuantas capas que mudaron de hombros.

Los verdaderos oportunistas son los timadores.

Todos los esfuerzos han sido inútiles: los Rifas han recibido el golpe de gracia. En 1.º de Enero se aumentará el número de pobres, con los que las administraban y vendian los billetes.

No habrá más loteria que la nacional. Con eso deberemos al Gobierno hasta la fortuna.

No hay que señalar á los ministeriales.

Un químico ha estudiado durante dos años el polvo que respiramos en Madrid y ha descubierto una gran parte de una sustancia que califica de *cadavérica*, por que lo atribuye á las partículas que el viento al pasar por los cementerios recoge y nos regala.

La noticia no es nada tranquilizadora.. somos sin saberlo antropófagos porque al respirar nos tragamos algo de nuestros semejantes.

Sin embargo no se evita este mal, por que la muerte es el negocio más saneado y productivo de Madrid.

Cuantos esfuerzos se hacen para acabar con los actuales cementerios se estreñan con influencias poderosas.

Una doncella que sirve á una señora aristócrata que se acerca á los setenta, leyó la noticia en un periódico y queriéndoselas echar de ilustrada, al ver salir á su señora del tocador, con la cara blanca, exclamó:

—Ah! señora.. cuanto polvo cadavérico tiene V. El!

Era polvo de arroz, pero la señora se enfadó y á la doncella le ha costado el empleo el querer echárselas de erudita.

Los últimos progresos de la ciencia,

pueden conocerse leyendo cuatro interesantes libros que ha publicado, con mucho lujo por cierto, el acreditado editor madrileño D. Saturnino Calleja: *Teoría científica de la sensibilidad ó el placer y el dolor*, por Leon Dumont; *Responsabilidad del hombre en las enfermedades mentales* por Mands ley; *El hombre y su lugar en la creacion y en la historia de la tierra* por Carl Vogt; y la *Circulacion de la vida* por Moleschott. Los asuntos de más palpitante interés y los autores que marchan delante del ejército investigador de nuestros tiempos.

Felicitémonos de que haya en España quien haga los honores á tan ilustres caudillos.

Un jóven de buena sociedad que por efecto del líquido de dos botellas hace una Saint-Barthelamy con los mozos del café de Fornos, un cobrador que se pega un tiro y se mata dejando á su lado un saquito con mil reales, que no se evaporan; un inspector que al ir á examinar la solidez de un teatro se fué por un boquete como si digéramos por un escotillon; y un matrimonio que durmiéndose al amor de la lumbre despierta en la eternidad, á consecuencia de la axfisia, completan los sucesos de la semana.

Me parece que ha sido poco edificante y eso que nos hallamos en plena *conversion...* de la Deuda del Estado.

JULIO NOMBELA.

SECCION DE NOTICIAS

Un telegrama de Londres dice que se ha enviado un vapor á la isla de Aldemey en busca del globo que se cree perdido y que llevaba al Sr. Powell, diputado del Parlamento.

Por segunda vez recomendamos á la comision de alumbrado, se sirva disponer que se enciendan por las madrugadas los faroles situados en la carretera que conduce á la estacion del ferro-carril.

Como el tren correo sale á las 6'15 mañana y en este tiempo es noche á esa hora, todos los viajeros se quejan de la falta de alumbrado en aquel punto.

Sacrificio.

Estrella, educada por una madre que habia sido una víctima en su matrimonio, y que aceptó aquella cruz porque era esclava de su deber, no podía ménos de asemejarse á su digno modelo; comprendia y aceptaba sus deberes, aunque la llevasen al sacrificio, sin conocer sus derechos. No era una niña frívola, sino grave y seria, porque se formó su corazon en la escuela de la desgracia, no habiendo sentido más alegría en su corta existencia, que su amor á Mendoza. Este habia sido el iris de paz en la oscura noche de su vida, iris que desaparecia de su cielo eclipsado por la mano de la fatalidad.

Para salvar á su padre era necesario el sacrificio de su amor.

La pobre víctima bajó la cabeza y sin ser dueña de contenerse rompió á llorar.

D. Blas repuso con viveza:

—Si mi proposicion la ofende la retiro; no sé por qué se deja Vd. dominar del sentimiento, yo aseguro á usted que daria la mitad de mi vida por poder leer en su corazon como en un libro abierto.

—¡Ofenderme!... no, señor; perdone Vd. mi llanto, que ya estaba corriendo cuando Vd. ha llegado.

—¿Vd. sufría?... y ¿por qué? ¿No podré yo aliviar sus penas?

—Lloraba por mi madre, que está muy enferma, y por mi padre tambien que ha pasado una noche de fiebre cruel.

—Lo ignoraba, y me extraña, porque anoche á primera hora ví en el café á D. Celedonio.

—Es verdad; pero vino muy malo. ¡Ah! vea usted, y se ha levantado; ¡qué imprudencia!—exclamó Estrella al ver adelantarse á su padre.

D. Celedonio comprendió que enamorada su hija de Salvador era muy capaz de echar á perder el bonito negocio que se le presentaba, y vistiéndose apresuradamente resolvió intervenir y se presentó en la sala.

—¡Amigo mio!—le dijo D. Blas—perdone Vd. si me vine sin contar para nada con usted á consultar el corazon de su hija; la amo hace tiempo y mi único

Créese que las Cortes celebrarán sesión el día 54.

La escuadra de instrucción saldrá en breve de Cartagena para Cádiz y las Baleares.

La mayor parte de los oradores que discutieron las ordenanzas de aduanas en el círculo Mercantil, están conformes en que se limite la zona fiscal, en que no tengan participación en multas y recargos, los empleados de aduanas, en que es de diferente organización á las juntas administrativas en que se admite la vía contenciosa ante el consejo de Estado.

La función lírico dramática que había de celebrarse en el Liceo la noche del domingo último, quedó aplazada para el jueves próximo.

La última feria celebrada en Pontevedra estuvo sumamente animada y abundante en ganados. Verificáronse varias transacciones de bastante importancia.

El ganado de cerda estuvo á precios altos y esto demuestra que los criadores saben aprovechar la ocasión.

Se ha concedido á los estudiantes de último grupo de farmacia el derecho de matricularse en las dos asignaturas, de las cuales podrán examinarse en Junio.

No es exacto, como dicen algunos periódicos que el Sr. Romero Ortiz se encuentre gravemente enfermo.

Segun refiere un periódico, al llegar ayer á Madrid el embajador de Portugal, le fué robada una remesa de vinos de Madera que traía entre sus equipajes.

El jefe de la guardia civil de la línea de Puente deume comunicó ayer al gobernador de la Coruña que los contribuyentes del pueblo de Castro que se oponían al pago del repartimiento, lo están realizando con el mayor orden.

Parece que de la estación de Huesca ha salido ya para Francia la considerable cantidad de 2.000 pipas de vinos de la última cosecha.

Se ha dispuesto que todos los buques que se dirijan á puertos ingleses deberán llevar visadas las patentes por los cónsules de dicha nación.

Dentro de breve tiempo se fundará en Tuy un asilo para pobres viajeros desamparados, regido por las hermanitas de los pobres.

En el ayuntamiento de Tuy se está pagando por los ingenieros la espropiación de los terrenos ocupados por la línea férrea comprendidos entre Sombraboa y Bornetas.

Por haber anticipado las vacaciones de

Navidad algunos escolares de la Universidad de Santiago, parece que el Rector dispuso que no puedan examinarse hasta Setiembre.

Ha llamado extraordinariamente la atención en el teatro principal de la Coruña el notable artista pontevedrés D. Carlos Ulloa en el papel de Mefistófles de la ópera Fausto.

Los periódicos de la capital de Galicia felicítanle con efusión.

Se va á solicitar privilegio de invención para conservar el pescado diez meses en su estado natural.

El Director del Orfeon Vigués se acercó á esta redacción para suplicarnos que hicieramos público el agradecimiento de la sociedad coral que dirige hacia el vecindario de Redondela por la buena acogida que les ha dispensado en la función dada en aquella villa la noche del domingo último.

Asimismo hace presente su gratitud al joven é ilustrado farmacéutico D. Agustín Iribarren por los desinteresados y espontáneos servicios prestados al orfeon.

Segun *La Correspondencia* en los círculos políticos se cree probable que la combinación diplomática afecte á la embajada en París.

El Consejo del Banco de España parece que repartirá 205 pesetas por acción en el próximo dividendo del mes de Enero.

Esta noche celebra junta general la sociedad Liceo de Vigo para elegir lo junta directiva que ha de administrar aquel centro en el año próximo.

El mineral de hierro exportado del puerto de Bilbao, para el extranjero y Ultramar en el mes de Noviembre del presente año, asciende á 93.169 toneladas y el exportado para la península, á 2.082 de las cuales 1.260 fueron introducidas en este puerto.

En el puerto de Gijón se nota en este mes un gran movimiento en las operaciones de carga y descarga.

D. Pablo Moroto, promotor fiscal del juzgado de primera instancia de Pontevedra, ha sido trasladado á la Corte con ascenso.

Ha sido destinado á la goleta *Prospección* el alférez de navío de la armada don Juan Durán.

Para esta noche esta anunciada una reunión de confianza en el Casino.

El Teniente Coronel D. José Fernandez Diaz ha sido nombrado primer jefe del batallón depósito de Tuy.

Anteanoche unieron su suerte en esta ciudad la simpática señorita D.ª María

Luisa Romaguera y el Sr. D. José Quiros, de Santiago.

La novia lucía en el acto de la ceremonia un riquísimo vestido de raso de gran valor.

Los desposados salieron ayer para Santiago.

Les deseamos mil felicidades.

Por el vapor inglés *Málaga*, se espertaron ayer de este puerto para Londres, 108 buyes por la casa de la Sra. Viuda de Llera y Compañía.

Se ha constituido en la Guardia un comité democrático-dinástico, en la forma siguiente:

Presidente honorario: Excmo. Sr. don Segismunda Moret.

Idem efectivo D. Domingo A. Ferreira.

Vice Presidente D. Anselmo Franco.

Vocales D. Alfredo Gomez y D. Manuel Martinez.

Secretario D. Julian Lopez Garcia.

La Sociedad española de Salvamento de naufragos celebra junta pública extraordinaria para conmemorar su primer aniversario que será presidida, si se digna asistir, por S. M. la reina (Q. D. G.), en el salon de sesiones de la Real Academia de la Historia (Leon, 21,) el domingo 18 de Diciembre de 1881, á las dos de la tarde.

Dicen de Bujaraloz (Zaragoza) que la partida de malhechores que vagaba por la sierra de Alcubierres se ha refugiado en el monte Sisallar.

En Caspe ha sido víctima de una violenta agresión el profesor de primera enseñanza D. Constantino Lafarga. El autor del hecho dícese que es un joven practicante de cirugía.

Una gran tempestad ha destruido las líneas telegráficas y varias tiendas de Tunes. La ruina de un muro ha matado á cinco soldados y herido á siete.

Ha sido agraciado con las insignias de gran oficial de la corona de Italia el capitán de navío de primera clase D. Eliseo Sauchiz. También lo fueron con las insignias de oficial los tenientes de navío don Luis y D. Rafael Pavia.

El gobernador de Oviedo participa que ha ocurrido una explosión y voladura de una de las fraguas colocadas en la boca Norte del tunel de la Perruca, ocasionada por la inflamación de la dinamita, teniendo que lamentarse la muerte de cuatro operarios y tres heridos, dos de ellos graves.

Ha sido capturado y conducido á la frontera francesa, para ser entregado á las autoridades de este país, el francés José Gustavo Malafre, acusado de falsificación de escrituras públicas y quiebras fraudulentas.

Preveen algunos colegas de Madrid que el presupuesto venidero ofrecerá, por lo ménos, un déficit de 50 millones.

Los concurrentes á las veladas que deconalmente celebra la Sociedad Casino, pueden servirse, mediante la módica cantidad de cincuenta céntimos de peseta, del omnibus de la empresa Volador de Vigo, que recorrerá las calles del Principo, Ramal y Arenal.

Desde este último punto partirá á las 7.45 de la noche, y del Casino á las once.

Un telegrama de Santander dice que el capitán de Carabineros, residente en Laredo vió pasar á las diez y media un globo que supone sea el que dirige el señor Powell, por encima del castillo de la población y con dirección á Bilbao.

La categoría de los jefes de intervención en las provincias, será la siguiente: de jefes de administración de tercera y cuarta clase, y de jefes de negociado de primera, con sueldos de 30, 26 y 2400 reales en las provincias de primera, segunda y tercera clase respectivamente.

En la dirección de la deuda se están practicando todos los trabajos preparativos para la nueva conversión.

Dicen los periódicos de Lisboa, que España es la nación que más numerosos y mejores ejemplares posee de arte ornamental, y que por consiguiente, la sección española será la más notable de cuantas figuran en la próxima exposición.

Los santos canonizados ultimamente se celebrarán: San Benito Labras, el 16 de Abril; San Juan Bautista Rossi, el 23 de Mayo; San Lorenzo de Brindis el 7 de Julio; y Santa Clara de la Cruz el 18 de Agosto.

Dicen que ha sido nombrado escribano de actuaciones de esta ciudad, para cubrir la vacante que resulta por renuncia de D. Leopoldo Alvarez Bugallal, el aspirante D. Genaro Amado, abogado vecino de Caldas.

En el tren de ayer llegaron á esta ciudad los reos complicados en el asesinato cometido en la persona de D.ª Manuela Couce.

Fueron sustraídos de la iglesia parroquial de la Rua, el copon, cálices, patenas y todas cuantas alhajas de algun valor había en el templo.

El *Liberal* anuncia que las Cortes reanudarán las sesiones el 10 de febrero y continuarán hasta fin de Mayo, término de la legislatura.

Se ha iniciado el pensamiento de solicitar de las Cortes una pensión para el eminente poeta Zorrilla.

deseo, mi sola felicidad será que acepte mi corazón y mi mano, en cuyo caso antes de quince días será mi esposo.

—Es para nosotros una honra muy grande, Sr. don Blas, y aunque Estrella es una niña creo no tenga inconveniente en aceptar su proposición.

—Saben Vds. que soy rico, inmensamente rico; no tengo familia y vivo solo y triste; ella será el sol de mi casa y la alegría de mi corazón. Mi fortuna entera será suya después de mi muerte, y anticipadamente por vía de obsequio antes de la boda yo la dotaré en dos millones de reales.

—Eso es lo de ménos; no hablemos del interés; por mi parte Estrella es suya; pero permítanos Vd. que celebremos un consejo de familia antes de darle una contestación definitiva, pura fórmula nada más—dijo D. Celedonio.

Estrella, inmóvil en su sillón, con los ojos bajos y las manos cruzadas sobre las rodillas, parecía el reo que escucha su sentencia de muerte.

—Mi deseo es que Estrella sea feliz y que me ame, no hoy, pero si mañana, cuando me conozca y comprenda la sinceridad de mi pasión y mi único anhelo de hacerla la más feliz y la más opulenta dama que se pasee por Madrid.

—Estrella es una niña que ha vivido siempre, como Vd. ha visto, encerrada en estas paredes, junto al lecho de su madre enferma, y no debe Vd. extrañar que

tímida y cortada no acierte ni á contestarle; tan inesperada proposición la sorprende y la asusta.

—Es verdad; por eso llora sin duda—contestó D. Blas levantándose. Pues, hija mía, repóngase Vd. y perdóneme si he venido á turbar su santa paz.

—Estrella se levantó también, toda temblorosa.

—Mañana recibirá Vd. mi contestación—murmuró la joven, poseída de la más viva emoción.

—Sí, sí, mañana, Sr. D. Blas; yo mismo se la llevaré, y reciba la seguridad de nuestra más profunda gratitud—contestó D. Celedonio, despidiendo al rico banquero con las mayores muestras de cariño.

Cuando volvió á la sala Estrella había caído en tierra, acometida de un accidente nervioso. Entre sus dedos crispados tenía un objeto que apretaba contra su corazón, Era el retrato de Salvador,

